

# Atención farmacéutica: «¿Por qué no avanzamos? ¿Cuál es tu solución?»

**C**uántos de nosotros no nos habremos hecho esta pregunta en los últimos años, ya que, a pesar de los esfuerzos de organizaciones y asociaciones, no hemos conseguido llegar a una masa crítica suficiente para implantar este nuevo modelo de actuación farmacéutica.

La Fundación Pharmaceutical Care España se ha hecho eco de esta situación y, con el objetivo de identificar de forma clara los motivos del estancamiento de los servicios de atención farmacéutica en nuestro país y proponer soluciones, organizó el pasado mes de junio las III Jornadas de Reflexión, tituladas «Atención Farmacéutica: elaboración de un Programa Estratégico “¿Por qué no avanzamos? ¿Cuál es tu solución?”». En ellas se trabajó con la metodología DAFO de análisis de puntos fuertes/débiles y de oportunidades/amenazas. Los participantes aplicaron esta metodología a los ámbitos de la formación, la práctica y la investigación. Las conclusiones están en fase de elaboración y el objetivo es que aporten las bases definitivas para la implantación de la atención farmacéutica en España.

Las Jornadas de Reflexión de la Fundación se presentan como una fórmula de trabajo con una finalidad muy clara: buscar resultados y conclusiones. Por ello, la metodología de trabajo se basa en una reunión cerrada de expertos, limitada a la participación de unos cuarenta o cincuenta asistentes, todos ellos profesionales sanitarios de diferentes ámbitos: farmacéuticos asistenciales de comunitaria, hospitalaria, atención primaria y de la administración, médicos de atención primaria y especialistas, gerentes de área, representantes de enfermería, de colegios farmacéuticos y de la administración, y profesores universitarios. Dicha reunión se estructura en dos partes, la primera con mesas de ponencias de expertos en la materia, y la segunda en forma de grupos de trabajo en los que el resto de participantes se integra con los expertos con el objetivo de analizar el tema en cuestión y extraer conclusiones.

Estas Jornadas de Reflexión de la Fundación se iniciaron en el año 2009, coincidiendo con el décimo aniversario de su creación, a modo de reflexión entendida como un análisis, discusión y consenso en áreas básicas que se deben potenciar, modificar o desarrollar para lograr implantar la atención farmacéutica en nuestro país. Claro ejemplo son los títulos de las jornadas de 2009, «10 años de Atención Farmacéutica: ¿qué hay que cambiar y por qué?», y de 2010, «La coordinación entre niveles asistenciales: una necesidad para el desarrollo de la farmacéutica». Las conclusiones de ambas se pueden consultar en la web de la Fundación.

En este camino, la Fundación no ha estado sola, sino que ha contado con el apoyo de todos aquellos profesionales que creen y trabajan para que la atención farmacéutica sea una realidad, como son las asociaciones SEFAC, SEFH, SEFAP y REAP, los colegios farmacéuticos y el Consejo de Colegios Farmacéuticos, las facultades de farmacia y la administración, tanto central como autonómica. No quisiera acabar sin agradecer a la Fundación AstraZeneca su colaboración científica y su patrocinio en estos años. A todos ellos, y a los que con su esfuerzo luchan por una nueva profesión, muchas gracias.

**Mercè Martí**

Vicesecretaria de la Fundación Pharmaceutical Care España